

ACTA 78° CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD

Comuna: Los Ángeles

Fecha: 28 de Diciembre 2023

Inicio: 12.00 horas Término 13.00 horas

Lugar: Sala de Sesiones Concejo Municipal

Junto con saludar a todos los asistentes, el Alcalde Esteban Krause Salazar, da por iniciada la 78° sesión del Consejo Comunal de Seguridad Pública, para indicar la tabla a tratar.

- -Exposición PDI
- -Exposición Carabineros Primera Comisaría de Carabineros
- -Exposición Dirección de Seguridad e Inspección Municipal.

Luego de comentada la tabla, el Alcalde da la palabra al Subprefecto de la Policía de Investigaciones de Bío Bío, Ricardo Espinoza Céspedes, quien detalla algunas diligencias desarrolladas por esta institución.

El oficial detalló la estrategia para abordar fenómenos criminales relacionados a la realidad migratoria en la provincia de Bío Bío. Señalando que a través de su informe n°148, la OFAN, elaboró un estudio respecto a los extranjeros infractores de ley de Extranjería en comparación con los imputados conocidos

extranjeros a nivel provincial. Un 85% está asentado en Los Ángeles, y el 53% de los imputados conocidos son venezolanos y un 23%, colombianos.

Respecto a los 22 homicidios ocurridos en la provincia durante el 2023, 17 de ellos han sido esclarecidos, quedando 6 aún pendientes.

Asimismo se refirió a las diligencias desarrolladas por la BICRIM en la incautación de ropa falsificada en el centro de Los Ángeles, especies avaluadas en 140 millones de pesos.

Luego de esta exposición se da el paso a preguntas relacionadas a la situación migratoria en la comuna.

Luego de ello, expone el Mayor de Carabineros, Comisario Gabriel Romero Briones, quien expone sobre las principales diligencias desarrolladas por esta policía en la semana 52, en el período comprendido entre el 18 y 24 de Diciembre, quien expone en representación de la Prefectura de Carabineros nº 20 Bío Bío, respecto al registro delictual correspondiente a la Primera Comisaría de Carabineros Bío Bío, destacando 121 delitos de connotación social, siendo el de robo con fuerza, el que presenta mayor número de casos (47).

Respecto al número de detenidos, se indica que son 105, en su mayoría por delitos relacionados a robos con violencia y robos con fuerza, hurtos y lesiones, entre otros.

En el caso de violencia intrafamiliar se observan 26 casos.

Por otra parte, se desarrollaron 122.869 controles a la fecha, fiscalizaciones e infracciones relacionadas con 369 controles vehiculares, 730 de identidad; 32 fiscalización de locales de venta de alcoholes, 40 comerciales, 50 al comercio ambulante, 12 a guardias de seguridad; y de 81 infracciones de tránsito.

Destaca también los operativos desarrollados, en conjunto a la PDI y la Dirección de Seguridad e Inspección a casinos de juegos informales, comercio ambulante ilegal y locales nocturnos.

Luego de la intervención de Carabineros, el Alcalde Esteban Krause Salazar, otorga la palabra al Director de Seguridad e Inspección Municipal (Jorge Rodríguez Meier, quien entrega un resumen sobre la labor de la Central de Televigilancia con un total de 84 procedimientos, apoyando la labor de Carabineros, 67 de ellos con detenidos.

El ranking de cámaras, destaca una mayor cantidad de procedimientos, en el Terminal Rural seguido por Rengo con Villagrán y Colo Colo con Valdivia.

Rodríguez indicó que que el servicio de Fiscalización logró 608 infracciones, 439 de tránsito y otras 169 al comercio establecido y ambulante autorizado.

En tanto, se desarrollaron 399 servicios preventivos, en el sector urbano como rural.

También se desarrollaron desalojos de personas en situación de calle, en diversos puntos de la comuna, en coordinación con carabineros y la Dirección de Medio Ambiente.

El Director también informó sobre los resultados de la aplicación Safe by Wolff que permitió la detección de otro vehículo: por robo, 5 vehículos recuperados a la fecha (2 apropiación indebida y 3 por robo).

Se informa también que se continúa participando de las mesas barriales de Génesis, Parque Norte, Parque Lauquén y Saltos del Laja; en esta última se acordó la realización de mesas de seguridad que comenzarán en el mes de Diciembre, en el sector Lauquén y Saltos del Laja.

De la misma forma, se continúa desarrollando intervención comunitaria con los vecinos de Costanera Paillihue, Los Profesores, Juan Pablo II, Villa España y Asociación de municipios Saltos del Laja.

Asimismo se refirió a las reuniones con los gremios del comercio y transporte público para abordar temas de seguridad.

Profesionales de la Unidad de Emergencias continúan la entrega de material preventivo capacitaciones y creación de comités de emergencia de vecinas y vecinos sobre la ocurrencia de incendios forestales; así como también se realizaron 4 operativos de de limpieza, despeje y reducción de material combustible, en diversos sectores.

Se informó también que ya se encuentra en el Aeródromo María Dolores, el avión Hércules C 130, para el combate de incendios forestales.

En la misma línea, se conformaron otros tres Comités de prevención, en los sectores de Santa Clara, Santa Matilde y María Dolores. Por otra parte se desarrolló un operativo carretero de entrega de material preventivo.

Luego de consultas hechas por los asistentes y sin más temas que tratar, se da por finalizada la sesión a las 13.15 horas.